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Abstract (en)
The post (1) has an anchorage unit arranged between a stabilization base (2) and a lower part (3a) of a resilient element (3) e.g. strap, where the
unit is constituted of anchorage systems (4a - 4c) and lower ends (13a - 13b) of stays (12 - 12c). An opening (6) is arranged between a lower end
(7) of a longitudinal flexible element (5) i.e. flexible telescopic tube, and the base. Another anchorage unit (8) i.e. male and female detenting system,
is arranged between an upper end (9) of the flexible element and an upper end (10) of a longitudinal upper part (3b) of the resilient element. The
resilient element is made of textile material. An independent claim is also included for an assembly of sports game comprising a width adjusting
system.

Abstract (fr)
L'invention concerne un montant auto-stable (1) comprenant des moyens de stabilisation (2) au sol, un élément souple (3) de maintien d'un article
(17), s'étendant vers le haut sur une hauteur H et comportant une partie inférieure (3a) prolongée par une partie supérieure (3b). Des premiers
moyens d'ancrage (4a, 4b, 4c, 13a, 13b, 13c) sont agencés entre les moyens de stabilisation (2) et la partie inférieure (3a). En outre, un élément
longitudinal flexible (5) est de longueur supérieure à la hauteur H de l'élément souple (3). Des seconds moyens d'ancrage (6) sont agencés entre
l'extrémité inférieure (7) de l'élément longitudinal flexible (5) et les moyens de stabilisation (2). Des troisièmes moyens d'ancrage (8) sont agencés
entre l'extrémité supérieure de l'élément longitudinal flexible et l'extrémité supérieure de la partie supérieure (3b) dudit élément souple. L'invention
concerne également un set de jeu sportif équipé de d'au moins un tel montant auto-stable.
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